

JUNIO 26

COMISIÓNES OBRERAS; LA ORGANIZACIÓN SINDICAL QUE LOS TRABAJADORES NECESITAMOS 11614

- 1) El nivel alzado por la lucha de los trabajadores tras la muerte de Franco pone sobre el tapete una serie de cuestiones de primera importancia. Una de ellas es la de la organización sindical que los trabajadores necesitamos.

Dado el carácter anti raza y podrido de la CNS, ratonera con que los patronos nos han tratado durante 40 años, los trabajadores hemos tenido que levantar nuestro propio sindicato: las Comisiones Obreras. Con los esfuerzos y sacrificios de la clandestinidad, soportando torturas, encierros y persecuciones, las CC.OO. han ido extendiéndose por todo el Estado español, sentando los pilares de ese sindicato libre que los trabajadores necesitamos.

Pero ahora ha llegado el momento de la libertad, la hora de salir de las catacumbas. Lo estamos viendo cada día: nuestros dirigentes hablan y escriben públicamente y el franquismo no es capaz de detenerlos por miedo a nuestra respuesta. Hay que seguir por ese camino, imponiendo nuestra organización sindical a todos los niveles! La "reforma" de Martín Villa es una estafa macarona que tenemos que impedir! Para conseguirlo debemos imponer nuestro sindicato.

En síntesis:

- Necesitamos un sindicato de clase, libre y democrático, capaz de recoger a los miles de trabajadores que día a día entran en lucha y quieren organizarse contra la Dictadura y la Patronal. Es: sindicato son las CC.OO.
- El margen de la libertad impuesta a la Dictadura permite dar ya los primeros pasos prácticos en el montaje del sindicato. Por supuesto que sólo en condiciones de plenas libertades democráticas dicho sindicato encontrará expresión definitiva, pero ya hoy se puede imponer el esbozo de lo que será el sindicato. ¡Y por ello estimulará a los trabajadores, acelerando la caída del franquismo!

- 2) Los compañeros que defienden que las CC.OO. son un "movimiento" y no una "organización" quizás no se dan cuenta de que su orientación les impide dar un solo paso práctico en este sentido. Hoy que lo irán bien alto: CC.OO. no son un movimiento sino una organización sindical unitaria (a diferencia por ejemplo de UGT, que es socialista) que por la situación de dictadura en que ha vivido, no ha podido celebrar congresos y tienen una vida "normal".

Pero como ya hemos dicho, esa etapa ya acabó. Hoy se plantea la necesidad y la posibilidad de ir por cada fábrica, taller, pueblo... reuniendo al máximo de gente y reclutando y afiliando trabajadores al sindicato obrero unitario, a las CC.OO. Ello significa también luchar por dotar a CC.OO. de una buena caja de resistencia (los bonos pueden ser el primer ingreso), una cotización o cuota, un periódico sindical, todo una red de asesorías laborales, bibliotecas, servicios deportivos, etc. Por la utilización al máximo, ~~basta~~ la expropiación para CC.OO., de los locales de la CNS.

Esa es la tarea hoy en concreto: construir el sindicato, con todo lo que ello significa.

- 3) Un sindicato obrero, no puedo vivir dentro de otro sindicato sin disolverse. Y menos si el sindicato en que "vive" es un sindicato fascista. No se trata de una cuestión abstracta "de principios" sino de algo puramente práctico. Si utilizamos los puestos, las estructuras, los cauces del Vertical... ¿Cómo vamos a crear y desarrollar los puestos, las estructuras y los cauces de nuestro sindicato? ¿Para qué? Un ejemplo más concreto: Si negociamos con la patronal desde las UTM del vertical... ¿puede pensarse siquiera en imponer a la patronal que negocie con nuestro sindicato?

Alguien dirá: "Pero los dirigentes de CC.OO. ya negocian desde las UTM y eso es lo importante". Nosotros les respondemos: ¡No el estar en las UTM lo que impide que construyamos hoy nuestro sindicato libre y consigamos mil veces más fuerza, que es lo verdaderamente importante! Esatar en el Vertical llega a convertir a CC.OO. en un "movimiento" de apoyo a las antidesmocráticas UTM. Es decir, impide construir nuestro sindicato.

Por todo ello, CC.OO. serán nuestro sindicato, el sindicato de la mayoría de la clase obrera, sólo si levanta la bandera de la ~~libertad sindical~~, ~~contra~~ la CNS fascista, que ha nacido por tantos años ese derecho.

El Vertical, herido de muerte, sólo se mantiene en pie por la negativa de las CUD a abandonarlo en nombre de que "hay que utilizar las posibilidades legales". Nosotros les decimos: ¡eso estuvo muy bien en el pasado! Hoy hay más posibilidades legales por fuera de la ratonera fascista, apoyadas directamente en el movimiento de masas! Haced la prueba perfecta de los hechos! romped con la CNS, limiad de las CUD, y natal una CC.OO. fuertes y bien implantadas, estructuradas de principio a fin y con funcionamiento democrático, enfrentadas al vertical.

40 Una de los temas más debatidos hoy día es el de la unidad o la pluralidad sindical. El sindicalismo que necesitamos debe ser unitario, sin lugar a dudas. Pero la unidad sin la libertad es antidemocrática. La unidad no se puede imponer, hay que ganarla.

En los últimos meses hemos assistido al crecimiento desparejado de una serie de corrientes sindicales (UGT, USO...) por fuera de la unidad. Todos tenemos nuestras dudas sobre la "unidad unitaria" de estas corrientes, pero no es menor duda que nosotros les estamos dando una base objetiva sobre la que crecer y fortalecer su maniobra divisoria. ¿Van a perder la unidad con un "movimiento"? La unidad se impone entre organizaciones, no en abstracto! Y ello lleva a la nueva cuestión: en el sindicato vertical el culpable de la división que impone es darse entre los trabajadores. ¡Que los mejores luchadores de CC.00 rompan con las CUD, organízense realmente a CC.00 y llamen a las otras corrientes a integrarse en su seno como tendencias a las que se respetarán sus derechos! ¿Qué significa esto en "concreto"? Realizar en primer lugar un congreso de CC.00 (no una "asamblea" difusa, sino un congreso) y que CC.00 como corriente sindical unitaria llame a UGT y USO a integrarse en su seno en la celebración de un Congreso Sindical Constituyente. ¡No pueden negarse a esa unidad!

Creemos importante esquematizar, para resumir, nuestras posiciones:

- 1.- Es posible imponer ya el sindicato unitario de los trabajadores, las CC.00.
- 2.- Ello exige acabar con la caracterización "CC.00 movimiento" y organizar a fondo a los trabajadores en CC.00.
- 3.- CC.00 no puede coexistir con el Vertical sino que va contra él.
!Dimisión de las CUD!
- 4.- Lucha democrática por la unidad. Congreso Sindical de CC.00 e inmediato llamamiento de un Congreso Sindical Constituyente en el que participen UGT y USO.

Comisiones Obreras de El Arahal.

20 de Junio de 1976 .